



Focus n° 2 – Gossau SG

*Brève description*  
*Kurzbescrieb*

**Concept spécial: des places de jeux intergénérationnelles grâce à la coordination au sein de l'administration**

**A. Idée de base:** Les places de jeux sont importantes en tant que lieux de mouvement et de rencontre pour tous les âges, un élément déterminant de la participation sociale. Aussi est-il plus facile pour les habitants et habitantes de la ville de nouer des contacts et de se parler si des espaces accueillants et agréables leur sont mis à disposition.

**B. Planification:** Pour développer le concept, il a fallu procéder à un état des lieux systématique des places de jeux (état actuel) et définir des objectifs pour un aménagement global de la ville (état souhaité). L'essentiel dans ce cadre était d'impliquer les utilisateurs et de comprendre leurs besoins. À partir de l'état des lieux et des objectifs ainsi définis, le concept formule des recommandations générales et concrètes à l'attention des divers services de l'administration municipale.

**C. Mise en œuvre**

a. sur le plan technique: l'état des lieux analysé au niveau de la ville permet une planification globale; outre l'intégration de la perspective des utilisateurs, cette conception élargie offre l'opportunité de prioriser correctement l'assainissement et le réaménagement des places et des lieux de rencontre.

b. sur le plan organisationnel: la dimension interdisciplinaire de la planification des places de jeux au sein de l'administration (office des constructions, service des sports et services sociaux) simplifie le procédé par son approche coopérative et coordonnée.

c. sur le plan social et sanitaire préventif: l'accent étant placé sur des utilisateurs de tout âge, les places de jeux offrent une infrastructure qui favorisent mieux les liens entre les générations ; une prochaine étape vise à encourager la constitution de réseaux de rencontre et d'activités intergénérationnelles sur les lieux.

**D. Défis**

L'un des défis particuliers du projet a consisté à résoudre le conflit d'intérêts lié aux horaires d'ouverture dans le cas des espaces réservés aux jardins d'enfants et des cours d'école. Car le principe consiste à permettre à la population d'utiliser toutes les places le plus longtemps possible. Cependant, cette conception engendre un surcroît de travail pour les responsables des écoles à cause des déchets et du vandalisme. Au niveau interne, la difficulté aura été de désigner le service chargé de piloter et d'évaluer les recommandations du concept.

*Links / liens*

<https://www.nau.ch/ort/gossau-sg/spielplatze-fur-alle-generationen-in-gossau-65987907>

<https://www.tagblatt.ch/ostschweiz/stgallen/freizeit-ein-ort-fuer-alle-gossau-denkt-ueber-generationen-spielplaetze-nach-ld.2172762?reduced=true>

<https://gossau24.ch/articles/124344-spielplatznutzende-sind-gefragt>

*Contact(s) / Kontaktperson(en):*

Aaron Steinmann, responsable des Affaires sociales, Gossau  
Barbara Züst, cheffe du service Alter/Gesundheit, Gossau